

Revientan marcha en Cuba

Miedo a detenciones y el aparato represor desalientan a opositores



La marcha más esperada por los cubanos, dentro y fuera de la isla, nunca ocurrió, luego de amenazar el régimen con cárcel a quienes ejerzan un derecho que en Cuba no existe: el de la libertad de expresión y de manifestación. Los principales líderes de la marcha por el cambio amanecieron el lunes con sus casas bajo vigilancia policial. PÁG 16 y 17

Retiros récord de ahorros en las afores en lo que va de 2021

1.6 millones de trabajadores sacaron \$18,163.6 millones de enero a octubre, 10.27% más que en igual periodo de 2020: Consar

Oxígeno. A octubre de este año los trabajadores mexicanos han sacado 18 mil 163.6 millones de pesos de su afore, ubicándose como el monto más alto en la historia. Este monto es 10.27 por ciento mayor al reportado de enero a octubre del año pasado, en donde los retiros fueron por 16 mil 471.5 millones de pesos, de acuerdo con las cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

Desde el 2015 hasta el 2019, año prepandemia, los retiros de ahorro venían en ascenso, a excepción de 2017 que registró un descenso respecto al año previo,

y se habían mantenido por debajo de los 10 mil millones de pesos, hasta el 2020, que pasó a 16 mil 471.5 millones.

La Consar precisó que estos retiros no pueden ser tomados como un reflejo de la situación laboral del país, pues existe un retraso en los retiros, ya que estos se hacen efectivos a partir del día 46 que el trabajador sale de su cargo.

De acuerdo a la Comisión, a octubre de este año un millón 643 mil 934 trabajadores hicieron retiros, mientras que el año pasado fueron un millón 541 mil 879, es decir, 6.6 por ciento más de un año a otro. PÁG 15

ACADEMIA

Isaac Torres Cruz - Página 23

El origen del hombre, de Darwin, tiene defectos y signos racistas: Antonio Lazcano



DESAFÍO

Página 18

Steve Bannon se entrega, juez lo libera y dice que derribará al "régimen de Biden"



NACIONAL

Página 8

AMLO aguijonea al PRI: se afianzará como "buen salinista" si vota contra la ley eléctrica

Encinas admite que México vive crisis humanitaria por más de 94 mil desaparecidos

"Herencia". México reconoció ayer ante un grupo de expertos del Comité para la Desaparición Forzada de la ONU que el país enfrenta una crisis humanitaria por las desapariciones forzadas, al acumular más de 94,000 personas no localizadas. "Esta es la herencia más dolorosa que está enfrentando el Gobierno y donde tenemos que hacer el mayor de

los esfuerzos como prioridad del Estado mexicano", expresó Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, durante la bienvenida al CED, encabezado por la presidenta del Comité, Carmen Rosa Villa Quintana. Reiteró que la crisis de desapariciones deriva de la guerra sucia. PÁG 6

Casos de diabetes han subido 19% en el mundo durante la pandemia

Enemigo. A nivel mundial hay alrededor de 537 millones de personas con diabetes mellitus tipo II, cifra que representa un incremento del 19% respecto a 2019. En México, alrededor del 15.6% de los adultos vive con diabetes, el promedio más alto a nivel mundial, en tanto que el 30% de los adultos con diabetes no ha sido diagnosticado. PÁG 10

LA ESQUINA

El rebote de la economía mexicana se retrasa y los focos rojos en el sector laboral suben de intensidad. Ante los bajos salarios y la falta de plazas formales los trabajadores se ven orillados a usar sus ahorros para sobrevivir. Los programas sociales ayudan, pero sería mejor coadyuvar a las empresas a crear empleos bien remunerados.